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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 17 de maio de 2012 

 

----- Aos dezassete dias do mês de maio do ano de dois mil e doze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. Adelino da Silva Cunha. --------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez 

horas e dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião 

anterior que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. ---------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente começou por apresentar 

um voto de louvor à equipa de Juniores da Associação Desportiva, Recreativa e Cultural 

de Terras de Bouro pela conquista do título de Campeão Distrital de Futebol da 1ª 

Divisão de Juniores – Série B, da Associação de Futebol de Braga. Apresentou também 

um voto de louvor às equipas de Iniciados e de Juniores de Futsal do Grupo Desportivo 

de Rio Caldo pelas honrosas classificações (segundo e terceiro lugares) que as duas 

equipas alcançaram nos respetivos campeonatos distritais. ----------------------------------- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente informou que no passado dia 13 de maio, as vezeiras 

de Vilar da Veiga e Rio Caldo subiram à serra do Gerês. Este ano, e pela primeira vez, a 

vezeira de Rio Caldo associou-se à tradicional festa da subida da vezeira organizada 

pela Associação Lírio do Gerês, com a colaboração do Município de Terras de Bouro e 

a da Associação Gerês Viver Turismo. -----------------------------------------------------------  

----- Posteriormente, o Sr. Presidente referiu, tal como já havia sido comunicado pela 

Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado na última sessão deste órgão, que o Município e a 

Unidade de Cuidados na Comunidade de Terras de Bouro irão promover, no próximo 

dia 18 de maio, as “I.ªs Jornadas de Saúde na Comunidade”, um evento que se reveste 

de grande importância e que conta já com a inscrição de muitos profissionais de saúde. 

Salientou também a realização de outros eventos, agora ao nível do desenvolvimento do 

desporto no concelho, que contam com o apoio da autarquia, como a prova de atletismo 

“V Ultra Trail Geira / Via Nova Romana”, organizada pela Confraria Trotamontes e 

pelo Clube de Orientação do Minho, e a prova “VI BTT Trilhos do Gerês”, uma 
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iniciativa da Associação Desportiva, Recreativa e Cultural de Chorense. Estas duas 

provas desportivas realizar-se-ão no próximo dia 20 de maio. -------------------------------- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente deu conhecimento da alteração do local da feira da 

vila do Gerês, uma decisão conjunta do Executivo em permanência e da Junta de 

Freguesia de Vilar da Veiga e com opinião favorável da Assembleia Municipal, que 

debateu a localização das feiras no concelho na sessão do passado dia 27 de abril --------

----- Para concluir a sua intervenção, o Sr. Presidente comunicou aos Srs. Vereadores 

que a “EPATV” está a preparar a instalação da “Escola Superior de Gastronomia” no 

edifício da antiga escola do 1.º Ciclo de Vila Verde. ------------------------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos Srs. Vereadores. 

Usou da palavra o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha, referindo ter tido conhecimento, 

através dos meios de comunicação social, da realização de uma conferência de imprensa 

conjunta dos municípios de Terras de Bouro, Vieira do Minho, Cabeceiras de Basto e 

Montalegre sobre a TDT (Televisão Digital Terrestre). Neste sentido, o Sr. Vereador 

solicitou informações sobre o que foi decidido pelos quatro municípios. ------------------- 

----- Prosseguindo, o mesmo Vereador referiu ter também conhecimento das 

considerações que o Sr. Presidente fez, e bem, sobre as taxas para a visitação aplicadas 

no PNPG. Deste modo gostaria de saber o que está a ser feito pela Câmara Municipal 

para contrariar essas taxas. ------------------------------------------------------------------------- 

----- Para responder a estas questões usou da palavra o Sr. Presidente. Sobre a 

conferência de imprensa dos município de Terras de Bouro, Vieira do Minho, 

Cabeceiras de Basto e Montalegre sobre a TDT, o Sr. Presidente informou que a 

conversa com os jornalistas e os meios de comunicação social foi uma forma de os 

municípios manifestarem publicamente o descontentamento com a falta de cobertura da 

TDT nos seus territórios. Após a conferência de imprensa, ficou decidido elaborar um 

documento de protesto para enviar à ANACOM e à PT. Sobre as taxas aplicadas no 

PNPG para a visitação, o Sr. Presidente informou que o Município está empenhado na 

resolução deste problema, tendo já enviado uma exposição de protesto com um pedido 

de reunião à Sra. Ministra do Ambiente. --------------------------------------------------------- 

----- De seguida usou da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso querendo, em 

nome dos vereadores do PSD, associar-se aos votos de louvor e reconhecimento 

apresentados pelo Sr. Presidente, à equipa de Juniores da Associação Desportiva, 

Recreativa e Cultural de Terras de Bouro e às equipas de Iniciados e de Juniores de 

Futsal do Grupo Desportivo de Rio Caldo pelos ótimos resultados conseguidos. ----------
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----- Posteriormente o Sr. Vereador pediu que o Sr. Presidente prestasse esclarecimentos 

ou informações sobre as seguintes situações: data prevista de abertura da piscina 

municipal; ponto de situação do processo concursal para admissão de um Técnico 

Superior de Acão Social; redução de pessoal nos quadros do município, nomeadamente 

de chefias, no âmbito da Lei do Orçamento de Estado para 2012; contratação de um 

funcionário pela extinta Grande Área Metropolitana do Minho (GAM). --------------------

----- Por último, o Sr. Vereador referiu ter visto na comunicação social uma notícia que 

referia que a CIM do Cávado perdera uma verba de dezassete milhões de euros, no 

âmbito do QREN. Nesse sentido, gostaria de saber se o Município de Terras de Bouro 

foi afetado com essa perda avultada de fundos comunitários. --------------------------------- 

----- Postas estas questões, usou da palavra o Sr. Presidente para prestar os 

esclarecimentos solicitados. Sobre a abertura da piscina municipal, o Sr. Presidente 

informou que está prevista, já na próxima semana, o início da fase de experimentação 

dos equipamentos. Após esta fase, referiu o Sr. Presidente, irão fazer todos os possíveis 

para que na primeira quinzena de Julho a piscina esteja em condições de abrir ao 

público. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- A respeito da piscina municipal, interveio o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha 

questionando se o Executivo irá proceder à concessão do ginásio que integra as 

valências da piscina. O Sr. Presidente respondeu que é intenção do Executivo em 

permanência optar pela concessão desse espaço, mas o assunto será sempre avaliado em 

reunião deste órgão. --------------------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida e sobre os concursos para o quadro de funcionários do município, o Sr. 

Presidente informou que, neste momento, está a ser concluída a correção das provas 

prestadas pelos candidatos, que ainda terão de realizar testes psicotécnicos na 

Universidade do Minho. Por isso, ainda não foram selecionados os candidatos. No 

entanto, informou que os concursos para admissão de pessoal deverão estar concluídos 

até ao próximo dia trinta de junho. ----------------------------------------------------------------

----- Relativamente à previsão de redução dos dirigentes da autarquia, o Sr. Presidente 

confirmou que o “Orçamento de Estado para 2012” aponta para uma redução desses 

cargos e tem já conhecimento da aprovação de uma lei pelo governo, nesse âmbito, que 

aguarda a promulgação do Sr. Presidente da República. A informação de que dispõe, 

referiu o Sr. Presidente, aponta para a existência de apenas dois chefes de divisão no 

Município de Terras de Bouro, uma vez que tem menos de dez mil habitantes. Isto é, 

haverá uma redução de três chefes de divisão, pois atualmente existem cinco chefes de 
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divisão. Contudo, se o número de dormidas turísticas no concelho, segundo os censos 

de 2011, for superior a cem mil, o Município poderá ter três chefes de divisão. Só após 

a promulgação da lei pelo Sr. Presidente da República e a indicação do número de 

dormidas turísticas é que se saberá o número exato de chefes que a autarquia 

obrigatoriamente vai ter de reduzir, mas tudo indica que só ficará com dois ou três 

chefes de divisão. ------------------------------------------------------------------------------------

----- Quanto à verba de dezassete milhões de euros que a CIM do Cávado perdeu para 

uma “bolsa de mérito”, no âmbito do QREN, o Sr. Presidente informou que essa 

situação se deveu ao facto de a taxa de execução global das candidaturas ao QREN por 

parte dos seis municípios da CIM não ter atingido os 75% de execução. Tratou-se de 

uma decisão polémica e injusta por parte do governo e dos gestores do QREN, pois 

havia propostas de projetos para o Ciclo Urbano da Água no montante de muitos 

milhões de euros para as quais nunca houve abertura de candidaturas. Ora, sem abertura 

de candidaturas e respetivas aprovações não pode haver execução. A baixa execução da 

CIM do Cávado também se deveu aos atrasos das obras dos centros escolares de outros 

concelhos. Neste contexto, o Município de Terras de Bouro acabou por perder cerca de 

dois milhões de euros que tinha contratualizado para as possíveis candidaturas ao Ciclo 

Urbano da Água, que nunca abriram. ------------------------------------------------------------- 

----- Por último e sobre a extinta Grande Área Metropolitana do Minho, agora 

convertida numa Associação de Municípios de fins específicos, o Sr. Presidente 

confirmou a notícia que o Sr. Vereador leu na Comunicação Social sobre a contratação 

de um funcionário e acrescentou que o município de Terras de Bouro não foi consultado 

para a admissão desse funcionário. --------------------------------------------------------------- 

  

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 

 

----- Sendo 13 horas e 10 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ----------------------------------------------------------------  

  


